

Lo más destacado de la semana

Núm. 76 / 11 de noviembre de 2024

EE.UU. /



El presidente electo de Estados Unidos (EE.UU.), Donald Trump, [prometió](#) imponer aranceles de 25 por ciento a las importaciones procedentes de México, si la presidente de este país no detiene lo que llamó una “embestida de delincuentes y drogas” en EE.UU. El futuro mandatario anunció la potencial medida durante un evento de campaña en Carolina del Norte un día previo a las elecciones del 5 de noviembre, y afirmó que, de no funcionar, aumentaría aranceles de 50 a 100 por ciento.

Trump también prometió imponer aranceles generales de 10 por ciento o más a todas las importaciones, además de aranceles de 60 a 100 por ciento sobre productos procedentes de China. Un arancel general, de aplicarse en México, podría contravenir lo dispuesto en el capítulo de acceso a mercados del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), al igual que los aranceles de 25 por ciento propuestos en Carolina del Norte.

Los planes arancelarios de Donald Trump podrían traer consecuencias a la economía estadounidense, entre ellas, una recesión y en consecuencia el rechazo hacia figuras republicanas en cuanto el ciudadano estadounidense comience a percibir el impacto del aumento de precios, afirmó el exSenador Pat Toomey (R-PA) a medios de comunicación.

“Nos espera una recesión económica. Esa sería la respuesta de la guerra comercial que Trump precipita”, comentó el senador republicano en referencia a las propuestas comerciales de Trump comentadas en campaña, que incluyen, además de los aranceles *supra*, posiciones más radicales, como la [sustitución](#) de los impuestos sobre la renta por aranceles.

T-MEC /



EE.UU. activó por [trigésima](#) ocasión el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida contra Instalaciones Específicas (MLRR), contemplado en el T-MEC, al solicitar a México revisar una supuesta violación de los derechos de libertad de asociación y contratación colectiva, por parte de la empresa Vidrio Decorativo Occidental, S.A. de C.V. (VDO), en Tamaulipas, México, en contra de sus trabajadores. Esta es la primera vez que el MLRR se activa en contra de una empresa del sector del vidrio.

APEC /



[Funcionarios](#) parte del Foro de Cooperación Asia Pacífico (APEC, en inglés) discutirán de qué otras maneras pueden tener una perspectiva distinta de una mayor integración comercial bajo el concepto Área de Libre Comercio de Asia Pacífico –*Free Trade Area of the Asia-Pacific (FTAAP)*- durante la celebración de la reunión de líderes de APEC en Perú, del 9 al 16 de noviembre, comentó Alfredo Ferrero, embajador del Perú en EE.UU. durante una entrevista a medios de comunicación.

En 2004, el Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC) describió a FTAAP como una “zona de libre comercio de APEC”, que incluiría a las 21 economías miembro del foro.

Ferrero comentó al respecto que alcanzar este objetivo al largo plazo podría ser difícil, pero argumentó que los intereses renovados por las tendencias de relocalización podrían ayudar a actualizar las discusiones sobre el tema.

A principios de 2024, las economías miembro destacaron la importancia de actualizar su perspectiva sobre el concepto FTAAP ante los nuevos retos mundiales, entre ellos, fragmentación económica, proteccionismo, la emergencia de acuerdos comerciales subregionales y la evolución de discusiones políticas relacionadas que tienen lugar fuera del foro, como los debates sobre el cambio climático.

Canadá /

 El primer ministro canadiense, Justin Trudeau, [reestableció](#) un comité de alto nivel para tratar asuntos “críticos” entre Canadá y EE.UU., informó el gobierno canadiense en una declaración. De acuerdo con el comunicado, este comité se reactivó debido al próximo regreso de Trump a la presidencia de EE.UU. Este panel será presidido por Chrystia Freeland, ministra de finanzas y el ministro de seguridad pública, instituciones democráticas y asuntos intergubernamentales, Dominic LeBlanc. También participará la ministra de comercio canadiense, Mary Ng.

Por otra parte, legisladores canadienses modificaron un proyecto de ley para [impedir](#) que funcionarios hagan concesiones en lácteos, huevos o productos avícolas en negociaciones comerciales, evitando que estas limitaciones se apliquen durante la revisión sexenal del T-MEC en 2026.

El proyecto de ley C-282, presentado en junio de 2022, impediría al Ministerio de Asuntos Exteriores de Canadá asumir cualquier compromiso que aumente el arancel-cupo para (a) productos lácteos, avícolas o huevos, o (b) reducir el arancel aplicable a esos bienes cuando se importen por encima del arancel-cupo correspondiente, según el texto. La enmienda, propuesta por la Comisión Permanente de Asuntos Exteriores y Comercio Internacional del Senado, se presentó para que la ley, en caso de aprobarse, no se aplique a los acuerdos comerciales existentes o la renegociación de un tratado o acuerdo comercial internacional, así como en negociaciones comerciales en curso.